

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 16 DE JULIO DE 1925

NUM 1975

Servicio de Aerogramas especial de "La Prensa"

SE AGRAVA LA REBELION MARROQUI

El día de la Independencia habrá aviación

El día quince de Setiembre, en que se celebra nuestra independencia, habrá el siempre atractivo espectáculo de aviación.

En efecto, se nos ha informado de que por esa fecha llegará de France Field una flotilla de aviones, que permanecerá unos días en esta capital.

Posiblemente, pues, para ese día de fiesta nacional, los pilotos ejecuten una serie de vuelos.

Hoy se hará la entrega de la Copa

Hoy, en función de gala que se dará en el Teatro América y en la que tan amablemente tomará parte la Compañía de María Arcos, se procederá a la entrega de la Copa Robert al equipo cubano Fortuna, vencedor en el torneo futbolístico verificado en el Estadio Nacional.

Dicha función de la Compañía de María Arcos se dará en honor de esos apreciables jóvenes deportistas cubanos.

El señor Presidente de la República hará la entrega de esa copa, y al acto asistirán miembros del cuerpo diplomático y del Gobierno. También la banda militar dará una retreta de despedida a los cubanos frente al Teatro América, antes de dar principio la función.

Sobre la evasión de Villalobos

Ha llamado la atención la fuga de Rafael Villalobos, del presidio de San Lucas, donde descontaba su condena por el delito de homicidio.

Nadie tuvo conocimiento de esa fuga, según se nos informa, y claro está que, en ese penal, desde el primer momento si se supo la desaparición del penado.

Ahora se ordenará levantar una información para averiguar cómo ocurrió esa evasión y sentar las responsabilidades del caso.

¿No volverá el Dr. Hernández?

Según nos han informado, parece que se han recibido noticias sobre la decisión del apreciable Dr. don Benjamín Hernández, de radicarse definitivamente en Nueva York.

En la Municipalidad no se ha recibido hasta la fecha noticia alguna sobre este particular, pero personas que dicen estar al tanto de la noticia, lo afirman en esa forma.

Recrudece el conflicto en China

Londres, 16.—Según despachos que acaba de recibir el «Daily Maily» desde Hong Kong, el reciente conflicto de la China está a punto de recrudecerse.

En la mencionada ciudad han sido flajeladas muchas personas y muchas más han sido encerradas en la cárcel. La opinión pública está indignada y echa a los extranjeros la culpabilidad de esos castigos.

Estas noticias han producido en Cantón una fuerte agitación popular, y se cree un rompimiento entre los caudillos de la multitud y las autoridades oficiales.

Melilla, 16.—La presión de las tribus rebeldes con-

tra las tropas francesas ha aumentado extraordinariamente en los dos últimos días. Los ataques de los moros adquieren mayor intensidad a cada momento.

Las insurrecciones se han generalizado en todo el territorio de Marruecos, creándoles a los franceses una situación muy seria y peligrosa.

El ferrocarril que se extiende desde Argelia hasta la ciudad santa de Fez, ha sido ayer cortado por los moros cerca de la ciudad de Taza.

Esto les producirá a los franceses el grave inconveniente de no poder recibir refuerzos por tierra.

14 de Julio en París

París 16.—La nación francesa ha celebrado con pompa y regocijo la fiesta nacional y los establecimientos comerciales permanecieron cerrados durante todo el día viernes.

Los problemas de la China

Wampseett, Massachusetts, 16.—El Presidente Coolidge ha manifestado que tiene grandes esperanzas de que la conferencia que se proyecta para discutir lo relativo a los asuntos extraterritoriales de la China, no tropezará con ninguna dificultad pues las condiciones en que se efectuará dicha conferencia responden en un todo a las aspiraciones del Presidente de la China, quien está ansioso de terminar de una vez la solución de estos problemas.

El Príncipe de Gales salvando niños

Kaff, Sur Africa 16.—En el salvamento de los niños que estuvieron a punto de perecer en un formidable incendio ocurrido en un Asilo de la Infancia, tomó un papel importante el Príncipe de Gales que accidentalmente se encuentra aquí. Todos los niños fueron salvados.

Severidad en la ley seca

New York 16.—En los periódicos se ataca un tratado que se proyecta para que buques de la Gran Bretaña puedan traer licores sellados a puertos de los Estados Unidos, y es un hecho que el Juez Mak concede a la Corte Federal el poder de perseguir toda infracción a la ley fundamental y castigar severamente a los infractores.

No se quiso anular el proceso

Dayton 16.—Las sesiones relativas al proceso contra el Profesor Scopes han sido tempestuosas por la poderosa influencia de sus defensores; pero al final se va llegando a la conclusión de que la solicitud de anular la causa no es admisible. Este asunto estará en disputa durante algunos días más y se cree será motivo de impresionantes escenas de gran interés.

Los funerales de Villa

San Francisco Cal, 16.—Hoy se efectuaron los funerales del famoso campeón de box, Pancho Villa, quien falleció a consecuencia de una operación en la garganta. El acompañamiento fue muy numeroso pues su muerte ha sido hondamente sen-

Delicada operación

New York.—Resultado de los juegos de Base Ball de ayer.

El campeón de golf

Shawnee, 16.—El Campeón de Golf William Mc. Farlam ganó en un nuevo concurso en ésta promovido por el Club Nacional. Su contrincante fue el famoso Willam Klein.

Los juegos de Base-ball

Washington 2 Detroit 5
New York 4 Cleveland 5
Primer juego. Nueva York 9, Cleveland 4. Segundo juego Boston 3, San Luis 11, Filadelfia 9, Chicago 7.
Primer juego: Filadelfia 12, Chicago 5; segundo juego Liga Nacional Chicago 7, Filadelfia 3, Pittsburgo 3, Bosten 4, San Luis 3, New York 7, Cincinnati 2, Brooklyn 5.

Por un almuerzo El Presidente, la Constitución y el extranjero

Una colega, con cho-carrera seriedad, acusa al Presidente de la República de haber violado la Constitución por un almuerzo, a bordo del crucero «Rochester» de la armada americana, invitado por el Almirante Latimer.

Veamos en qué consiste esa violación. La Constitución prohíbe al Presidente salir del territorio nacional; un barco de guerra es «una prolongación del país cuya bandera enarbolan»; luego el hecho de que don Ricardo Jiménez pasara tres horas a bordo de un crucero americano almorzando, significa que el Presidente de la República ha violado la Constitución, saliéndose del territorio nacional, pasándose tres horas en el extranjero, nada menos que en los Estados Unidos. Sólo que en vez de ir don Ricardo a Norteamérica, fue

Norteamérica la que vino a Puerto Limón.

Eso debe ser una broma del colega. Continuamente se está viendo como Presidentes o Reyes asisten a banquetes y bailes a bordo de buques de guerra extranjeros, sin que jamás se le haya ocurrido a nadie la peregrina idea de que eso sea anticonstitucional, aunque el barco se encuentre, no a una milla, sino a tres millas que alcanzan las aguas jurisdiccionales.

Los edificios de las Legaciones también son «una prolongación del país cuya

El Cambio

Hoy a las 14 horas

New York.....	400 3/4 %
Londres.....	389 —
París.....	97
España.....	292
Italia.....	78
Suiza.....	389
Bélgica.....	96
Dól. sobre Berlín	400 3/4
Amsterdam or. a.	40 1/2
más 1 por ciento.	

bandera enarbolan», y, con el criterio del colega, cuando un Presidente o un Rey asiste a una fiesta en una Legación extranjera, también significaría una violación de la Constitución por haberse pasado unas horas en territorio extranjero y bajo una bandera extranjera. Es una acusación tan graciosa que podría indigestarse el almuerzo a don Ricardo por un ataque de risa.

El Monte Nacional

No hubo reunión de Directiva ayer en el Monte Nacional de Piedad.

Y no hubo reunión por el hecho de que el Gobierno no ha presentado aun el nombre de la persona que, como delegado, tiene que proceder al inventario de las existencias y fondos de esa institución. También se nos dijo que el señor Secretario de Hacienda piensa proceder al cambio del Administrador del Monte.

Las cosas ya van metiéndose con el Gobierno, y pronto, la cuestión Administración del Monte se convertirá en un delicado asunto de Estado.

Por otro lado, algunas personas afirman que las intrigas se suceden allí y que esto es lo que está embrollando más el asunto.

Sería bueno que el Gobierno procediera abiertamente para poner en claro las cosas, porque eso ya parece un juego de carambola.

No habrá sesión

Debido al retiro del Regidor Carranza, no habrá sesión municipal mañana, a no ser que este caballero concorra por las invitaciones de que sea objeto.

Y lo peor del caso es que hay asuntos de importancia que abor-dar en la Municipalidad, pero por lo visto, quedarán relegados al olvido.

Posiblemente se harán gestiones oficiales para conseguir que los señores regidores disidentes vuelvan al seno de la Corporación.

Delicada operación

Con verdadera satisfacción debemos consignar aquí la noticia de que la salud del apreciable caballero y profesor Licenciado don Francisco Montero Barrantes, es muy satisfactoria, gracias a una hábil y delicada operación que le fue practicada en la clínica de los doctores Victory y Pacheco.

Esa operación ha constituido el más ruidoso triunfo de la cirugía de Costa Rica.

Quiera Dios, pues, que muy pronto tengamos al placer de ver nuevamente al Licdo. Montero Barrantes en sus actividades habituales, plétorico de salud.

Simpática fiesta

La señorita Fidelina Gutiérrez, maestra de religión, fue objeto de un espontáneo agasajo ayer tarde, por un grupo de amistades suyas, todas ellas maestras de religión de las escuelas de esta ciudad.

La fiesta consistió en un te que fue servido en la cantina El Prado, donde, en amable consorcio, se reunieron todas ellas para compartir alegremente y demostrar así el aprecio y cariño de que goza la señorita Gutiérrez.

La policia busca a un prófugo

Antier fue día de movimiento en una de las barriadas del sur de la ciudad, por el lado del hospital.

Algunos gendarmes practicaban registros y los curiosos seguían con insistencia tales movimientos policíacos.

Se decía que por allí estaba oculto el joven Robles que dió muerte hace poco al joven Moreno Cañas.

Pero nada se pudo encontrar que denotara la presencia de dicho joven por aquellos andurriales.

Chinchilla en el Guanacaste

Un colega de la mañana atribuye fines políticos al viaje actual de don Juan Bautista Chinchilla al Guanacaste.

Eso no es exacto. El viaje del señor Chinchilla obedece a asuntos particulares que ninguna relación tienen con la política.

CUPON DE "LA PRENSA"

Libros regalados — Vale por UN CENTAVO

Resolviendo los cupones equivalentes al precio de los libros que publicamos en esta oficina, los cupones se darán en forma de reducción de la obra literaria o científica que más le guste.

Es un regalo que hace este periódico a sus favorecedores.

Nota del día

DEL CAMPO CIENTIFICO

Los desequilibrados

El profesor William J. Baily, director de los laboratorios de Radio de East Orange, acaba de declarar que estamos en vísperas de un descubrimiento científico de extraordinaria trascendencia.

Se trata de la verdadera causa de la neurastenia, de ese desequilibrio cerebral que es una de las características de la generación actual.

Es opinión muy generalizada que la neurastenia, causa principal del desorden del mundo, se ha producido por el exceso de estudio, por la exaltación de las luchas políticas, por las grandes competencias de los negocios y por la actividad febril del industrialismo, aspectos de la vida fuertemente exacerbados desde mediados del siglo pasado.

Tiene la neurastenia tantos matices y tan variadas manifestaciones, que resulta, entre todas las enfermedades, la de más complicado estudio y más difícil curación, abarcando desde las más leves perturbaciones hasta los más graves trastornos mentales.

¿En qué consiste ese desajuste de los utilísimos centros nerviosos? El profesor Bailey nos asegura que ese desajuste depende de la secreción de la glándula adronar, como el crecimiento y la inteligencia dependen de la glándula tiroidea, como la energía juvenil y la fuerza sexual dependen de la glándula intersticial, como depende el impulso heroico de la glándula renal.

«Escasamente un hombre que haya pasado de los cuarenta años,—afirma el mencionado profesor—ha dejado de presentar demostraciones de neurastenia. Esto representa una condición imperfecta y realmente se trasmite a la próxima generación.

América, de todos los países, es la tierra en que las fuerzas de reservas se malgastan con completo descuido de sus consecuencias. La precipitación, el anhelo, la competencia, todo predispone al desgaste de las energías. Las razas impetuosas y violentas son infinitamente las más probables a una bancarrota nerviosa, y cuando la glándula adronar deja de producir su química mágica en la sangre, se presenta la neurastenia. Hasta ahora los doctores más eminentes han creído que es una condición mental, pero la verdad del caso es que es producido por unas cuantas gotas de la glándula adronar»

Continuamos, pues, con las maravillas de las secreciones internas, que han revolucionado el campo de la ciencia. El equilibrio fisiológico, la serenidad mental, están determinados por la química de los distintos laboratorios «parcidos por el interior del cuerpo humano. Erlic y Cajal triunfan de la manera más gloriosa. La ciencia glandular de Voronoff cobra mayores prestigios.

Tenemos una gran le en el talento de los hombres y creemos, como el citado profesor, que ejerciendo un control sobre las glándulas de secreción interna, se logrará una raza infinitamente superior a esta desequilibrada humanidad de ahora.

BERNARDO MERINO

LA SALVADOREÑA
 José M. Córdoba Z.
 Paso de la Vaca, San José
 TELEFONO No 1076 - APARTADO 856



Ofrece el público un surtido completo de calzado cosido y clavado. Especialidad para niños, estilo japonés. — Materiales de primera clase.
ESMERO en el calzado a la MEDIDA

J. R. Solera y Hno.
 Heredia
IMPORTADORES

Carbolinum Avenarius
 Para preservar madera enterrada y al aire
 La marca conocida y aprobada por más de 50 años.
 Protección contra la humedad y el comején
KOBERG & Co. — San José, Costa Rica

La explotación de los trabajadores de la vía al Atlántico

Dor Carlos Marín O. que estuvo en estos días en algunos lugares de la línea al Atlántico corroboró nuestra información dada antier sobre la explotación que se hace de los intelectuales trabajadores, que van a esos lugares a ganarse la vida.

Nos dice que, familias enteras, con niños, se encuentran enfermos por el rigor del clima, la mala alimentación y el trabajo en los fangales.

Esos peones ganan cuatro o cinco colones diarios, de los que se les deduce dos por comida que constituye en arroz, frijoles y bananos.

Como se enferman a cada momento, no tienen más remedio que acudir a los comisariatos, donde se les rebaja un 20

por ciento al entregarles los cupones que les sirven para comprar allí mismo, y a precios exagerados, lo que necesitan. Y si el enfermo empeora y no puede continuar trabajando, es echado de la finca y si no tiene dinero corre el riesgo de morir de hambre. En cambio dice el amigo Marín, un animal es bien cuidado y curado de las gusareras al instante. Sufre más con el tórso que el ser humano que el animal.

La situación de esos pobres trabajadores no puede ser más desgraciada y miserable.

Todo el día están metidos entre fangales, recibiendo el agua de lluvia, comiendo mal y por añadidura siendo explotado de todos.

Café molido puro de primera
CARLOS L. ODIO
 En paquetes impermeables de una libra
 PIDALO en cualquier pulpería de la República

Madres criminales

El estimado Dr. Cabezas, se alarma porque Alajuela se haya convertido en un Monte Carlo. Si el Dr. viviera en San José, se le pararían los pelos de punta, al ver el estado de relajación que ha descendido la capital.

Una noche de estas, presenciamos un hecho que nos causó indignación. Una mala mujer, ofreció en venta, una hija suya, de 9 años de edad. Por el estilo de esta infeliz madre desnaturalizada, hay en San José, multitud de madres degeneradas, que esperan con ansia que crezcan sus hijos, para después realizarlos.

¿Y las autoridades, qué hacen?

Esas, viven chanchonamente, sin importarles nada la moral.

Apreciable viajero

Desde el martes de la presente semana se encuentra entre nosotros, procedente de las Juntas de Abangares, el apreciable caballero don Gilberto Martínez, en compañía de su distinguida esposa y su hijo.

El señor Martínez es un buen amigo de nuestra causa y miembro estimado de la sociedad de aquella población, donde tiene vinculados todos sus intereses.

Les saludamos atentamente a la vez que les deseamos grata permanencia en esta ciudad.

LA COMPERIDOR A COSTARRICENSES
 TIENE SIEMPRE PA
 LA VENTA.
Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO



ROYAL BAKING POWDER

PARA MEJORAR aspecto y sabor de los alimentos cocidos al horno, y para hacerlos más digeribles, agréguese dos cucharaditas de ROYAL BAKING POWDER a cada taza de harina empleada en su preparación.

No olvide el cupón

OJO CONSTRUCTORES
 ¿Necesitan ustedes arena? Pidan la famosa de Cartago, que venden en aquella provincia Ramón Rojas y Alfredo Piedra y en San José Santos López: Agentes.

Labores de los Resguardos Fiscales

Durante la semana que terminó se hicieron las siguientes aprehensiones por los Resguardos fiscales de la República:

De Sarapiquí: a Abel Pereira 15 litros aguadiente clandestino; a Ramón Ugalde media botella.

De Turrialba: a Ramona Sánchez por vender licor sin patente en su hotel.

De Liberia: a Manuel A. Rivera, Antonio Sánchez, José Allén, Antonio Chang Sung y Pablo Villalobos, perfumes extranjeros sin el correspondiente sello; a Benito Bustos 3 litros licor bajo; Josefina Ordóñez un depósito de chicha fuerte.

De Grecia: a Mariano Ramírez 134 atados dulce sin pagar impuesto.

Del Centro: a Esteban Castro, 30 cervezas del país sin patente; a Mariano Bermúdez 99 cervezas sin patente; a Francisco Umaña dos envases con licor en día domingo y sin patente.

De Cartago: una fábrica completa con todos sus anexos, pero no pudiéndose capturar al dueño.

El Regidor Carranza se retiró de la Municipalidad

Ahora sí va de veras la cosa.

Porque el Regidor don Alfredo Carranza ya publicó en "los papeles" su decisión de no volver más a la Municipalidad.

¿Los motivos?

El hecho de haber aludido los Regidores Reformistas una declaración y como en la Municipalidad, sólo el, Regidor Carranza es azul, se dió por aludido.

Con esto envió una nota al Gobernador declarando su nueva actitud.

Bueno: ¿no hay más jimenistas que se den por aludidos?

Se pide una renuncia

Sabemos que el señor Presidente de la República, por carta enviada al Ingeniero don Roberto Ortiz, Director General de Caminos, le pidió a este caballero la renuncia de tal puesto.

Ello se debe a ciertos incidentes ocurridos entre dicho señor Ortiz y don Carlos Volio, Secretario de Fomento.

El señor Volio había manifestado que, si no se aceptaba la renuncia al señor Ortiz, él renunciaría irrevocablemente su alto puesto. Esto fue lo que indujo al señor Presidente de la República a invitar al ingeniero señor Ortiz a que presentara su renuncia. Aun no se sabe quién será el sucesor del señor Ortiz en la Dirección General de Caminos.

Los festejos en Orotina

Han quedado nombradas las comisiones organizadoras de los grandes festejos que se celebrarán en la ciudad de Orotina, el día cuatro del mes próximo.

Dichas comisiones están integradas así.

Deportes: don Alfonso Desanti, don Rafael Barth, don Fernando Castillo y don Gonzalo León.

Cine y Veladas: Don Carlos Sánchez, don Luis Rubio Guerrero y don Víctor Ramírez.

Baile Social: don Julio Cordero Ramírez, don Carlos Pérez, doña Elisa de Vargas y señorita Amanda Sánchez.

Mucho entusiasmo existe en aquel pueblo por la celebración de esos festejos, para los que se hacen los preparativos del caso con toda anticipación a fin de que resulten lo más lucido posible.

Busque siempre ECONOMIA Y BARATURA
 Comprando el famoso carbón del Pacífico, elaborado con maderas de roble, mangle y guayacán; cada saco contiene siete cujeas.—Se envía a domicilio. Agente, José M. Fonseca

LA PRENSA
 Diario de la Vida Nacional
 GERENTE ENRIQUE FONSECA Z.
 REDACTORES: BERNARDO MERINO, JUL SOL
 ADMINISTRADOR: RICARDO FALCO M.
 AGENTE DE ANUNCIOS: JOSE MANUEL FONSECA
 EDITORES: SOCIEDAD "GERMINAL"
 Teléfono 71 — 7ª Av. Este
 No 344 — Apartado P
 San José—Costa Rica

Libros en venta en la Dirección de LA PRENSA

CARMEN DE BURGOS
 A 3.00 el tomo
 La Mujer Fantástica, novela.
 Nueva cocina práctica
 La malcasada, novela
 Amadís de Gauda (arrreglo)
 Últimos modelos de cartas 2.00
 El Tesoro de la Belleza, 2.00
OBRAS DE J. DE GOURMOR
 El vellaco de oro, novela, 2.50
ALFREDO DE MUSSET
 La confesión de un hijo del siglo, novela, 3.50
JOSÉ MARIA DE ACOSTA
 Las pequeñas causas, novela, 3.50

Lea 'La Prensa'

CRONICA TEATRAL

Se despide la Lusitana

Con el teatro lleno, celebró antenoche su beneficio y despedida la eminente tonadillera La Lusitana, que obtuvo con este motivo otro gran éxito como habíamos previsto.

La beneficiada interpretó magistralmente el principal personaje en el paso de comedia «Sin palabras» de los hermanos Quintero. Estuvo deliciosísima interpretando aquella niña charlatana que aturde y marea, que se finje unida por unos instantes y que no revienta porque rompe a hablar de nuevo en el momento más crítico. Y con esto nos demostró La Lusitana que es tan buena actriz como excelente tonadillera.

Con ella compartieron los aplausos los señores Victoria y Pardo y la señora Olga Barrés.

Luego cantó La Lusitana siete u ocho tonadillas, a cual mejor, siendo ovacionada en cada una de ellas, especialmente en «La mujer

del torero» que la cantó maravillosamente y en «Flor caida» y «Madre!», esos preciosos tangos argentinos en los que no tiene rival esta artista.

Angeles Guerrero fue estruendosamente ovacionada en la popular canción «Nena» y en otra que nos regaló.

También se llevó grandes aplausos Aquiles Guerrero como cantante.

Finalmente, María Arcos, Angeles Guerrero y los señores Victoria y Arraiz divertieron al público con la graciosa comedia «Nicolás» interpretada con encantadora naturalidad.

La Lusitana dará algunas funciones en estos días en provincias, y el próximo domingo embarcará para Nicaragua donde ya la están esperando, dejándonos con la miel en los labios, pues su corta temporada le ha sabido a poco a nuestro público.

El contrabando en Limón

Parece que en Limón, a la llegada de los barcos se sacan mercaderías de contrabando.

Esto se desprende, del siguiente informe suministrado por las autoridades fiscales de aquel puerto:

«En visita de inspección por el cantón central, aprehendió [el Res-

guardo] cigarrillos extranjeros en los establecimientos de los señores Ernesto Lijón, José Lee, José Manuel Estrada, Edgar Loung y Ong Sin Li, quienes manifestaron al hacer los cumplimientos, haberlos comprado a peones trabajadores en el muelle y a marineros que saltan de los barcos».

LIBROS NUEVOS

«De tren a tren. Memorias de un viajante» por Antonio Callejo. La Editorial Cervantes, de Barcelona, una de las casas que más enaltecen el libro español, acaba de publicar el tercer volumen de su incomparable, por lo bien presentada y amena, Colección Cervantes. Se titula «De tren a tren. Memorias de un viajante», y su autor es Antonio Callejo, literato novel que reune, para cultivar la literatura, aptitudes evidentes y muy dignas de elogio.

«De tren a tren» es una novela de trama sencilla, pero interesante. Escrita en estilo fácil y correcto, ofrece como nota saliente una simpática sinceridad que nos hace dudar de si quien la hizo es un escritor ya ex-

perto en las lides literarias o un artista que sabe viajar «comercialmente». Este libro, que sugestión y en canta, nos da a conocer la agitada vida de los viajantes de comercio y, a la par de situaciones cómicas y dramáticas, se relata una historia de amor sin absurdidades.

La obra, que lleva un bien escrito prólogo de Enrique Bohorques, se lee sin cansancio, y en elogio al nuevo novelista, hemos de de confesar que en muchos pasajes de la obra nos recuerda las mejores páginas de Valera y Palacio Valdés.

«De tren a tren» con cubierta e ilustraciones del autor, que se nos revela también como un hábil dibujante, se vende al precio de \$ 2.00 en la casa Falcó

Homenaje en honor del Lic. D. Alberto Brenes C.

San José, 14 de Julio de 1925.

Sr. Director de LA PRENSA

Muy señor nuestro:

Nos dirá usted respetuosamente a Ud. con el propósito de solicitar su estimable cooperación para llevar a término el homenaje que hemos organizado en honor del Licenciado don Alberto Brenes Córdoba. Dicho homenaje consistirá en la colocación del retrato del Lic. Brenes Córdoba en el Salón de Actos Públicos de la Escuela de Derecho, en esta capital.

La personalidad del Lic. Brenes Córdoba es bien conocida de Ud., lo mismo que su obra realizada como Profesor de dicha Escuela, y como tratadista sobre materias de Derecho.

En este último terreno, fuera de su eminente Historia del Derecho, acaba de completar su comentario del Código Civil. Tanto una como otra cosa, las ha hecho con una admirable transparencia de juicio y un buen decir sereno y persuasivo; de modo, que su labor literaria le hace digno que le llamemos sus admiradores, el Maestro por excelencia de nuestro Derecho.

La Escuela ha creado la tradición muy laudable de colocar en su Salón Magnó, el retrato de sus más insignes servidores y en esto procede con un espíritu de perfecta justicia y de la más prudente selección. Los que seguimos de cerca la vida y la acción docente del Lic.

Brenes Córdoba consideramos que el homenaje de que fué objeto recientemente en la Escuela, se completa de la manera que nos hemos propuesto.

Como conocemos su altísima de espíritu y como en honor a un trabajador infatigable como el Lic. Brenes Córdoba, hay un alto deber cívico, acudimos a Ud en demanda de la contribución que tenga a bien designar para atender a los gastos de dicho homenaje. Advertiendo que hemos elegido este procedimiento por ser el que está más de acuerdo con el principio de toda distinción que se rinda a un conciudadano, sea el resultado de la participación de todos los que lo admiran, o quieran, en cierta forma, manifestar su devoción sincera por esta clase ilustre de servidores públicos.

El Lic. Claudio Castro Saborío ha sido designado para recoger las cuotas respectivas, y contratar la obra artística de que hacemos mérito, y en la seguridad de que Ud. prestará su apoyo decido a nuestro común propósito, nos anticipamos a protestarle nuestro agradecimiento, suscribiéndonos sus muy atentos seguros servidores.—Tomás Fernández Bolandí.—Rómulo Tovar.—Everard Gómez.—Claudio Castro S.—Gmo. Serrano.—A. Aguilar Machado.—Ricardo Fournier Q.—Guillermo Echandi.—José Cordero Zamora.—Marco T. Fonseca.—José Joaquín Quirós S.—E. M. Núñez D.

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 604

No olvide recortar el cupón

United Fruit Co.

Servicio de vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegan a este último puerto los días jueves en la mañana y zarpan los sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores hacen escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre New Orleans y Limón llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde, del mismo día. En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrán un servicio semanal entre Boston y puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los días jueves en la mañana, precedentes de Bristol, via Kingston, y zarparán los viernes en la tarde, para Bristol, Inglaterra, via Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Sucesores. Sub Agentes en San José

M. M. MARSH,
Administrador.

San José, Julio 8 de 1925.

Recorte el cupón de «La Prensa»

Constantino Navas

100 varas al Sur del Hotel Washington
Agente exclusivo para la venta de la famosa máquina de coser y bordar OSSA que cose para atrás y para adelante con sólo mover una palanca. Gran surtido de LOZA FINA y objetos de hierro esculado. Precios bajísimos: HAGA UNA VISITA A ESTA CASA Y SE CONVENCERA

Actividades políticas

Dice un colega de la mañana:

«En Limón, elementos de las agrupaciones jimenista y echandista, parecen conformes con la decisión del reformista de llevar al Congreso en la próxima legislatura, al Lic. don Luis Cruz Mesa, cuyas condiciones de actividad e inteligencia, son apreciadas por

una gran mayoría de sus conciudadanos. El Partido Reformista de Limón trabaja con entusiasmo».

Por su organización y su seriedad, el Partido Reformista tiene cada día mayor prestigio, como lo demuestran las significativas aproximaciones de elementos de otros partidos.

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

DEPOSITO EL LIBANO de ARTURO VOLIO J.

Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, fajillas, reglas, cadernillas, etc.

No olvide que es el que vende MAS BARATO

Dirección: Calle del Pacífico

Frente al Almacén de Maderas de Fernando Castro

PANADERIA LA PRINCESA

José Ulloa

AL PIE DE CUESTA DE MORAS

La única del país con más clientela

TELEFONO 409

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha

LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Tisis y Calvicie

No hay mal que por bien no venga. Hasta los calvos pueden alegrarse de no tener pelo.

A primera vista parece un absurdo que el estado de la cabellera de un hombre pueda revelar si es o no inmune al terrible azote de la tuberculosis; pero un médico extranjero ha declarado recientemente que lleva cinco años anotando el estado capilar de sus clientes, y no figura en la lista ningún tuberculoso calvo. En el espacio indicado ha tenido en tratamiento 700 enfermos, y además en un censo de 5,000 enfermos de tuberculosis no ha encontrado ni un solo calvo.

El doctor no fundamenta el hecho en ninguna base científica; limitase a ofrecer los resultados de sus observaciones e invitar a proseguir las.

Cuando Sienta Ud. que le Comienza un Resfriado

tome el Laxativo BROMO QUININA para evitar la causa y para fortalecer el cuerpo contra ataques de Gripe o Influenza. Es un remedio eficaz y prodigioso. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

PARIS MEDICINE CO., St. Louis, U. S. A.

USTED SABE QUE

el depósito de azúcar de J. A. Coronado le ofrece siempre azúcar de buena calidad y a buen precio. Si Ud. no compra el suyo allí, pídale al teléfono 511.

AVISOS ECONOMICOS

La juventud chic de la capital, se manda hacer su ropa en la Sastrería de J. R. Miranda.—Pasaje Jiménez.

Invitación PARTIDO REFORMISTA

El infrascrito, Secretario General del Partido, tiene el honor de invitar, por este medio a los compañeros reformistas y simpatizadores de la causa a las reuniones ordinarias de la Directiva Central, que se celebran todos los jueves a las 19 hs. (7 p. m).

En estas reuniones se tratan los asuntos más importantes del Partido, de los trabajadores en general y del país entero.

San José, 12 de junio de 1925.

A SALAZAR S

Vaya una venganza!

Como periodistas independientes y honrados, más de una vez hemos tenido que ocuparnos del Secretario de Educación Pública, llamando su atención cuando sus procedimientos como funcionario se iban alejando de lo que creemos justo, máxime tratándose de un ramo de la Administración Pública como es la enseñanza nacional que necesariamente demanda, por su índole y fin, más pureza y cuidado en su dirección que los otros negociados del Gobierno. Parece, sin embargo, que nuestra franca actitud ha disgustado a la manera al Secretario de Educación Pública, quien se venga de nosotros negando el pago de un trimestre (abril, mayo y junio) servido por este diario a la Secretaría de Educación Pública. La hoja de co-

bro respectiva que la Administración de "La Prensa" pasó a la Secretaría referida, fue devuelta con esta razón: "Devuelta por haberse ordenado hace algún tiempo la suspensión del envío del periódico". Por supuesto que esto de la orden de suspensión lo debe haberlo ordenado el Secretario de Educación Pública.

Esta empresa en nada se daña con la falta de pago de los \$6.00 que se le niegan. Y para que el caso no se repita, inmediatamente que recibimos devuelta la hoja de cobro borramos a la Secretaría de Educación Pública de la lista del Casillero de la Capital.

Es una venganza casi infantil la del Sr. Secretario que, en vez de molestarnos, más bien hace reír

El movimiento en los puertos

Limón, 15.—Hoy a las 12 y 30 hs. fundó el vapor inglés "San Gil", de 1957 toneladas, procedente de Boston, Massachusetts, con 7 días 8 hs. de mar, 50 tripulantes, al mando de su capitán M. J. Mathers, y consignado a United Fruit Co.—Trajo 257 bulbos con 13150 kilos, 38

sacos de correspondencia y al pasajero Sara C. v. de Quirós.

Ayer a las 20 horas zarzó para San Andrés y Providencia, la balandra colombiana Envoy despachada por R. A. Smyth, sin carga, pasajeros ni correo.

PINOTEA

Las personas que están o deben construir pasen a ver nuestros TABLONCILLOS para PISOS, TABLILLAS DE FERRROS, TRASLAPOS, GIGANTONES, REGLAS Y CADENILLOS.

La enorme existencia se está agotando. RECOMENDAMOS NUESTRA TABLILLA PARA CIELOS de 3 1/2 pulgadas de ancho acorcionada a 8 cms pie lineal.

—BUENOS DESCUENTO SEGUN LA CANTIDAD— Depósito: Edificio Escuela Juan Pafael Mera. FRENTE AL PARQUE CENTRAL

Las clases superiores

Los motines chinos y las múltiples guerras civiles han alarmado a las clases superiores de China y las han lanzado a los países extranjeros.

Eso es malo para China. Muchos de los de las clases superiores que son parásitos, gente derrochadora, de la que cuidadosamente se ocupan las crónicas de sociedad, pero de quienes se puede dispensar ventajosamente.

Más positivos y ventajosos trabajos se realizan por las imaginaciones entrenadas y cualquier imaginación hábil tiene algunas generaciones de entrapamiento tras ella aun cuando el poseedor no lo sepa. El caballo de pura sangre puede correr más rápidamente que el caballo de tiro más rápido.

Eso demostró en la revolución francesa, en la que se basa la República de Francia. La revolución fué creada por las grandes imaginaciones de Francia. Ellas prepararon el terreno adelantándose a los acontecimientos. Fué conducida por hombres cultos exclusivamente: Danton, Mirabeau, Robespierre, Marat.

Los trabajadores de las bajas clases rodearon la guillotina demandando más cabezas, pero no hicieron ninguna otra cosa de importancia, excepto facilitar número. La gente que no piensa, en la revolución, fueron tan tontas cuando Napoleón los agrupó y los condujo por Europa para que se hicieran matar por su gloria.

Besaron el escudo de su

capa imperial conforme pidieron la cabeza real de Luis

Los chinos tendrán que echar de menos a sus hombres pensadores. La partida de esos hombres hará más fácil a Europa continuar controlando a toda China.

La naturaleza parece también volverse modernista con manifiesta indiferencia a la respetabilidad establecida.

El otro día en una solatormenta el rayo cayó sobre el Museo de Historia Natural de Nueva York, como ustedes habrán leído. Dió fuego a un hospital y destruyó la gran cruz sobre la Catedral de San Patricio.

El viernes último el fuego hizo estragos en la Iglesia Protestante Episcopal de Cristo en New York. Quemó los bancos y destruyó el altar.

En los antiguos tiempos los fieles hubiesen esperado que un milagro contuviese el fuego. Pero en nuestros días la naturaleza parece desconocer el favoritismo. Las catedrales que curan las almas, los hospitales que atienden a las enfermedades del cuerpo o los museos que siempre perturbaban las débiles conciencias religiosas, demuestran que la tierra tiene billones de años de estar creada y que el Arca de Noé, no pudo haber conuido el uno por ciento de las criaturas que existían; todas resultan iguales ante la naturaleza y sus leyes. El rayo ataca a uno como ataca a los otros.

A. BRISBANE

Miel Pura de Abeja Extraída mecánicamente por el sistema más moderno y aséptico. Garantizada de pureza absoluta y de exquisita y superior calidad.—Aperto VILLA TEJADA.—Se encuentra en cantidad o por botellas, al precio de \$ 0,75 cada uno o \$ 7,50 la docena. Ofrece igualmente a su numerosa clientela un VARIADO SURTIDO DE ÚTILES PARA ESCOLARES.

LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA v. DE LINES

Tiene a la venta el SILABARIO COSTARRICENSE DEL PROF. NAPOLEÓN QUESASADA, actual Secretario de Educación Pública y el único autorizado por los programas oficiales de Costa Rica, al precio de \$ 0,75 cada uno o \$ 7,50 la docena. Ofrece igualmente a su numerosa clientela un VARIADO SURTIDO DE ÚTILES PARA ESCOLARES.

No olvide recortar el cupón

Resoluciones tomadas por la Junta de Sanidad

Anoche celebró sesión la Comisión de Sanidad, con la asistencia de los señores Pupo, quien presidió la sesión, Odio y Arias. Concurrió el Jefe de Sanidad

De entre los muchos asuntos que resolvió, damos a conocer los siguientes como principales:

Se dejó en suspenso, por iniciativa del doctor Pupo, el inc 1º del Acuerdo VII sobre imposición de multas en el mercado de ganado y el empleo de las mismas.

Se aclaró el Acuerdo IV en el sentido de que lo resuelto anteriormente es que las Empresas de Autocamiones de tiempo en tiempo verifiquen la desinfección de sus carros en servicio, para cuyo efecto recibirán instrucciones del Jefe de Sanidad.

Pasaron a estudio de cada uno de los Miembros de la Comisión las propuestas presentadas sobre la licitación del acarreo y cremación de basuras y limpieza de las vías públicas. Los licitantes son los siguientes: José M. Zeledón A, que propone 59 160 al año por el primer servicio y 54.575 por el 2º; E. Fernández, por ambos servicios 135.000, Alfredo Chavarría Escalante, 8.125 mensuales por ambos; Amadeo Madrigal \$7250 mensuales; Julio Alvarado Rosdy, Y. E. Beck A. y José Rojas S. Isafas Carmona Arias, José Umaña Barrantes y Carlos Marín.

Se encargó al jefe del Almacén, don Mariano Zúñiga, la colocación de receptáculos para basuras, pagándole un 10 por ciento sobre el monto de las ventas al contado, por sus honorarios. Este acuerdo será consultado con el gobernador para si no lo objetiva ponerlo inmediatamente en vigor.

Se contestó al Administrador del Matadero que se le puede conceder el permiso de tres meses que solicita siempre que lo reponga una persona que tenga a bien designar la comisión y no al hijo de aquél, como lo pide.

Se autorizó al gobernador para que ponga a licitación pública las reparaciones del Mercado de Ganado, cuyo presupuesto presentó el Ingeniero Municipal con valor de \$ 1.218.30.

Se autorizó al Ingeniero Municipal para que bajo su vigilancia se hagan las reparaciones del matadero hasta por valor de \$ 379.00.

Se autorizó la impresión de 300 tarjetas para la inscripción de expendedios de leches.

Se acordó dirigir súplica al Secretario de Gobernación para que ordene la continuación del entubamiento de los vinillos procedentes de la Fábrica Nacional de Licores como medida imperiosa de sanidad y por los daños que ocasionan a la obra de alcantarillado de la acequia de las Arias.

Obra maestra

Los hermanos Karamazov la novela cumbre de Dostoievski, deja una huella profunda en el espíritu de los lectores.

Los hermanos Karamazov no es un simple relato de aventuras truculentas, con sucesos febriles, sin trabazón ni sensibilidad constructiva.

Los hermanos Karamazov por el contrario, es la exposición depurada y tranquila de una vida humana, en la que, aun las pasiones más íntimas, tienen un bello y gracioso ritmo de serena majestad.

Los hermanos Karamazov da la sensación de las aguas de un arroyo: limpias en su desfile, tersas en su espejo, dentro de su aparente inmovilidad bullen y se escapan y arrastran en su lecho todas las impurezas del camino. Así es esta obra maestra y así se ofrecen los sucesos de su trama.

Los hermanos Karamazov sorprende, subyuga y enamora, por la intensa realidad de sus acontecimientos y por la sobria amenidad de sus relatos. Acontecimientos y relatos que la sola presencia de Alejo Karamazov, «que es excesivamente hermoso y de gallardo porte» como lo define su autor—, y austero y místico, y sentimental, y sensitivo, les da un raro y embriagado aroma que hace una obra inolvidable una vez leída, de

Los hermanos Karamazov Forma esta preciosa novela, tomos elegantemente impresos. Precio de la obra \$ 6.00. De venta en la Dirección de LA PRENSA, casa Falcó, y Juventud-Costa Rica.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

EL NUMERO 71

es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

Taller Mecánico

—LEON ROJAS G.— Compra y venta de maquinarias, especialmente calderas y motores de vapor: Oeste "El Laboratorio". San José, Costa Rica

Recorte el cupón de

"La Prensa"

Quiere Ud. COGNAC

M. NTE Y SIN NINGUNA DIFICULTAD? Busque el famoso carbón del Pacífico que elabora Enri que Hine.

Costa Rica a Motor Co.

HORARIO

De San José a Alajuela	De Alajuela a San José
6.30 a. m.	8.30 a. m.
7.00 "	11.00 "
9.30 "	11.30 "
1.00 p. m.	2.30 p. m.
1.45 "	4.00 "
3.45 "	5.00 "

Horario sujeto a cambios sin previo aviso. Los Domingos y Días Feriados se correrán los carros que el movimiento de pasajeros justifique.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Surtido completo Especialidad en muebles de sala y cocinas para carbón Costado sur de la Catedral Contiguo a la DIRECCION GRAL. DE DETECTIVES **Blen & Gómez**

No olvide el cupón en primera página

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble K'a Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña